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Lors de notre dernière assemblée générale qui a vu le départ de la présidence 
d’isabelle Billard après six années de mandat , votre comité directeur a été 
renouvelé et élargi avec l’entrée de plusieurs parents au sein du Comité 
Directeur. 
 
Deux postes de Vice- Président ont été créés pour Philippe Candegabe et 
Alexandre Regnault. 
 
L’année écoulée a été intense pour notre club qui a bénéficié au niveau local de 
l’essor de notre discipline au niveau national. 
 
Sur le site Open data de la Fédération Française des Echecs, l’Echiquier 
Grenoblois se hisse à la 14 ème place des clubs français avec 395 licenciés ( 176 
licences A et 219 licences B ), une moyenne d’âge de 13 ans et un pourcentage 
de joueuses de 21,27% 
 
Votre comité directeur se réunit régulièrement une fois par mois et les échanges 
par mail sont quasi quotidiens. 
 
Pour la deuxième année consécutive, le choix a été fait d’un véritable système 
de gestion en ligne, un applicatif métier dédié aux associations à savoir la 
plateforme Assoconnect.  
 
Outre le module de gestion de notre site internet, Assoconnect nous permet de 
gérer le fichier adhérents, d’envoyer des mailings, d’accepter des paiements en 
ligne.  
 
Bien sûr le principal intérêt de la solution est aussi de tenir une comptabilité aux 
normes.  
 
En effet, comme l’avait déjà signalé Isabelle Billard dans son dernier rapport 
moral, nous passons de plus en plus de temps pour des demandes de 
subventions et la qualité de nos dossiers exige des outils professionnels. L’intérêt 
de la solution est aussi de permettre une sauvegarde automatique des données 
et d’autoriser un travail collaboratif. 
 



Le club a assuré l'ensemble de ses activités historiques ainsi que les nouvelles 
activités mises en place lors de la saison précédente :  

L'accueil libre pour une pratique loisir. 
Les cours jeunes et adultes. 
L'organisation de compétitions. 
La participation à des compétitions par équipe organisées par la Ligue ou la 
Fédération Française des Echecs. 

Les animations dans les écoles grenobloises sur le temps scolaire et 
périscolaires.  

 
Grâce au dispositif Class’Echecs impulsé par Estelle DIKSA à l’Ecole Jules Ferry de 
Grenoble, nous avons eu le plaisir d’avoir la visite du Président de la FFE Eloi 
Relange ainsi que celle de la rectrice de l’Académie de Grenoble Hélène INSEL.  
Cette visite a été relayée abondamment par la presse locale et différents médias. 
 
Cette année a vu la réalisation de la 19 ème édition du tournoi international de 
Villard de Lans du 1 er au 8 juillet 2023  avec un nouveau record de participation : 

- 123 joueurs dans le tournoi principal 
- 59 joueurs dans le tournoi accession 

 
A noter la performance de Victor Candegabe de notre club qui remporte le 
tournoi accession. 
 
Pour sa septième édition là aussi record battu pour le tournoi de semi-rapides 
de Saint Egreve avec 96 participants dans le tournoi principal et 33 dans le tounoi 
jeunes. 
 
Nous avons aussi participé à plusieurs animations à Gières, Uriage ( dans le cadre 
d’Uriajeux ),Meylan pour la fête des séniors ,au Chu de Saint Egrève. Nous avons 
aussi participé en commun avec le Club de Go à la Fête des Tuiles. 
 
Le nouveau comité directeur a initié des rencontres avec des élus des 
collectivités ( mairie de Grenoble, mairie de Meylan, département de l’Isère ). 
 
Comme les années passées le club a déposé des dossiers auprès de l’ANS et notre 
satisfaction est grande de voir la qualité de nos dossiers reconnue, 
récompensant deux projets importants pour nous à savoir le développement en 



direction des scolaires et un projet à destination d’autistes. A cette fin , des 
discussions sont entamées avec l’association grenobloise A Fleur de Peau. 
 
D’ailleurs nous avons aussi candidaté pour un projet de simultanée 
« médiatique, inclusive et spectaculaire » dans le cadre des JOP 2024 , projet qui 
a été retenu par la Région académique Auvergne Rhône-Alpes. 
 
Le comité directeur de votre club, après de nombreux débats, a décidé de 
déposer un dossier de création d’un poste à temps complet en CDI d’un 
entraineur /animateur sportif auprès de la SDJES 38.   
 
Après une étude de notre dossier, il nous a été notifié un accord de la SDJES 38 
avec un financement de 5 200 € /an sur trois ans. 
 
Le choix de la personne s’est porté sur Alexandre Regnault déjà animateur 
depuis de nombreuses années pour le club et capitaine de l’équipe 1. Son 
investissement et dévouement pour le club a toujours été sans faille. Sa 
personnalité et son bon contact avec les jeunes nous ont semblé un gage de 
réussite. 
 
C’est un choix ambitieux et volontaire que fait le club conscient qu’il est 
nécessaire de structurer notre développement sportif, de conserver nos jeunes 
éléments prometteurs. 
 
Cet emploi permet d’étoffer l’offre de notre Ecole d’Echecs, de continuer à 
essaimer l’offre d’échecs hors les murs , de lancer surtout un véritable Pôle 
Espoirs. 
 
Concernant le dossier local de la rue Berges, il convient de rappeler qu’une 
personne liée à la Fédération Francaise des Echecs Charles Henri Rouah a écrit il 
y a un an à plusieurs responsables de la Ville de Grenoble pour s’indigner du fait 
que nos locaux ne soient pas conformes pour l’accueil de personnes avec 
handicap physique. Cette initiative dont nous n’étions pas informés a déclenché 
une demande officielle de locaux adaptés pour les manifestations. Une réunion 
s’est tenue  en Mairie, réunion pendant laquelle nous avons réaffirmé notre 
souhait d’un ancrage plutôt sur le secteur 1 de Grenoble. 
 
A ce jour, aucune proposition n’a été transmise par la Mairie. 
 



Rappelons aussi que notre club est particulièrement bien représenté au sein des 
différentes instances de la FFE. 
 
Alexandre Regnault siège au sein du CDJE 38 en qualité de responsable des 
jeunes 
 
Alain Saint Arroman est secrétaire général de la Ligue Auvergne  Rhône-Alpes et 
directeur national des championnats scolaires de la FFE 
 
Isabelle Billard est présidente de la commission mixité dont Estelle Diksa est une 
nouvelle membre. 
 
Alain Barnier est le président de la commission culture et histoire 
 
Claire Pernoud est membre de la commission d’Appel Sportif 
 
Frederic Chomier est membre de la commission de contrôle économique et de 
gestion. 
 
Bien sur le point fort de notre année a été le rôle de l’Echiquier Grenoblois dans 
la réussite du Championnat de France d’Echecs à l’Alpe D’huez du 19 au 27 Aout 
2023. 
 
Avec 971 participants dont une vingtaine de grenoblois, cette édition a rempli 
tous ses objectifs aussi bien en matière de satisfaction de joueurs, que des 
accompagnants, des représentants de la FFE et du Maire de la Ville Jean Yves 
Noyrey. 
 
Si le rôle du club dans un championnat de France  est essentiellement la tenue 
de la buvette , nous sommes allés au-delà du rôle habituel en organisant une 
exposition de peintures sur le thème du jeu d’échecs du 5 au 26 Aout au Palais 
des Congrès de l’Alpe D’huez, exposition qui aurait comptabilisé 1 000 visiteurs. 
Eloi Relange nous a fait l’amitié de sa présence à cette occasion. 
 
Nous avons aussi impulsé une visite du site archéologique de Brandes, visite 
réservée aux joueurs d’échecs et leurs accompagnants. 
 
La bonne tenue de la buvette a été rendue possible grâce à l’implication sans 
faille de tous les bénévoles . Les soucis n ont pas manqué ( defauts de certains 
fournisseurs, « pépins » physiques dans nos rangs ) mais nous avons su rester 



stoiques pour que les participants ne se doutent de rien et profitent 
d’excellentes conditions de jeu. 
 
Ce championnat a aussi permis des échanges informels avec des responsables 
de la FFE, de la ligue ARA Echecs, d’autres clubs en confrontant les bonnes 
pratiques. 
 
Il est encore trop tôt pour en tirer un bilan définitif surtout au niveau financier 
car des subventions promises devraient arriver dans les prochains mois 
seulement. 
 
 
 


